
鍾子石老師專訪                                                                                                         

                                                      高一翻譯 鄺文秀 

    近年，職中田徑隊的成績相當不俗，無論由學界抑或澳

門田徑總會舉辦的比賽，都會看見職中田徑隊的身影，而個

別同學更是頒獎台上的常客。 

    當然，每當在賽場上看見同學的身影時，必定會同時看

見另一位經常出現的身影，他身材高瘦，但卻肌肉結實，一

副運動家的骨架子，他就是我們體育科鍾子石老師。 

    鍾子石老師除了帶田徑隊和擔任體育科老師外，他個人

更是一位運動健將，主攻三項鐵人。為了讓大家對鍾子石老

師的運動生涯有多一點了解，從而可在鍾 SIR 身上學到身體

力行的道理，今期人物專訪我們訪問了鍾子石老師，以下是

我們的訪問內容：                                           鍾子石老師 

 

記：鍾 SIR，你為何會選擇入行做體育老師？                                    

鍾：因為本身對體育很有興趣，體育老師又是最前線的工作，可以在技能上作多

方面的實踐。如果是做體育行政，文書方面的工作會比較多。一來我比較喜歡運

動，二來又可以實踐自己的運動理念，所以大學畢業後我選擇當一位體育老師。 

 

記：據我們所知，鍾 SIR 你除了是一位體育老師外，更是一位很出色的運動員，      

    你為何會這麼熱愛比賽呢？ 

鍾：我自己也有參加比賽，在比賽中除了身體會有得著外，還有比賽的態度和經

驗、個人的行為、對比賽的追求，甚至在日常生活，以至個人的夢想上，都會有

很大的得益。今天，澳門的體育事業已漸為人所認識，以前舊時代的人總覺得玩

運動不但很辛苦，而且又沒出路！其實不是的，現在澳門很多體育工作都很需要

這些人才。我是很想做一個運動員，因為運動最終的目的是你要“動”，而不是

坐著寫計劃。我參加比賽可以得到成長，變得更加堅強。 

 

記：請問要當一位體育老師，最基本要具備哪些條件？  

鍾：很多人會認為做體育老師本身運動方面要很厲害，但其實不是的。做體育老

師的基本要求是，體能要很好。因為體能好才能夠應付體院的入學考試，並且應

付在大學時的基礎訓練。不過，最重要還是要有教育理念和體育教育的基礎培訓。 



記：如何可以入行做體育老師？ 

鍾：目前，在港澳地區、中國國內都有很

多高等院校，或者比較近的廣州體院都有

獨立招生或者聯合招生。甚至國內的華僑

大學都有，澳門的理工學院也有體育的基

礎課程，但相對來說台灣會比較廣泛。如

果想做體育老師，我建議選擇師範大學的

體育系，因為師範大學對教學方面的結構

會比較完整。                                     鍾子石老師站上冠軍台階 

 

記：鍾 SIR，你最擅長的體育運動是什麽？ 

鍾：在中學時期，我一直是打乒乓球的，曾經是澳門青年乒乓球學界隊的成員。

後來為了實踐自己的運動夢想──與高水平的運動員一同學習訓練，藉此提升自

己，於是便到台灣升讀大學。在追求自己的運動夢想期間，我學會了很多東西，

人亦有成長和得著。不過，在最近這七年裡，我主要從事“三項鐵人”的訓練。

“三項鐵人”訓練，是一個耐力性項目，它需要以“訓練時數”作為基礎，故最

重要是每天要花時間訓練。我現在每週訓練五次以上，亦有試過一天三次，早上

6 點開始訓練，中午又訓練，下班後仍然會去訓練。 

 

記：在你讀書期間，體育訓練會影響到你的學業嗎？ 

鍾：基本上是不會的，但是會很累。我們必須要懂得“取捨”。現在我發覺很多

同學都是得一想二，不過，中學時代對訓練的渴求比現在更加強烈。以前我還沒

有一定的訓練知識，因此會比較緊張自己的訓練機會。例如有巴士不坐，會選擇

跑步回家，爭取訓練的時間。不過，就可能會做了很多不怎麼有效的訓練。我當

時一放學就去訓練或者複習，因此會減少玩電腦，避免浪費無謂的時間。中學期

間運動已經成了我休閒、放鬆的一項活動。 

 

記：最後，你對職中學生上體育課有什麽期望？ 

鍾：還是那句話，我的教育宗旨是希望學生上體育課時有兩方面得著。第一是學

生在一個很開心的課堂基礎下，可以積極地開展教學比賽活動；第二是要有一個

基礎的健康觀念，因為你建立不了一個健康的觀念，以後踏入社會工作，就浪費

上體育課的真正意義了。體育課能讓你的身體及心理發展強健，如果同學們不向

這個方面了解實踐，那就很可惜了。 


